



# BIBLIOTECA MARCEL·LÍ DOMINGO

Recull de premsa local i comarcal

**PONDERASE LA DEVOCION**  
QUE SE DEVE TENER A LA PILA DONDE LA MA-  
TÍ de de Dios puso su Santísima Mano y tomó agua bendita della.

**La Madre de Dios, a lo que entró en el Santo Templo de Tortosa,  
tomó agua bendita de una Pilas que hoy en dia está en el claustro de la  
Asunción (y antes estaba dentro entre la Capilla de la Visitación, que llaman  
de la justa y la del nombre de Jesús, por ave allí una puerta, por  
la qual se entrava del claustro a dicha Iglesia, como lo afirman los antiguos viejos desta  
Ciudad que lo han visto) y esto lo tenemos por tradición, de la misma manera que la  
Santa Cinta.**

Ya dije como el Monje mayor fui el que lo vi todo y este fui (según lo que se  
cogió de las palabras de nuestra Señora) el que recibió la entrada de la procesión,  
y el tomar el agua bendita de la santa Pilas; y pues allí lo havemos dicho, y no lo que  
se debe estimar y reverenciar esta santa Pilas, es razón que lo digamos aquí.

Si en la santa Iglesia de Toledo se venera tanto (como es razón) la Piedra en  
que María Santísima tuvo sus sagrados pies, quando bajó del Cielo y dío a su devoto  
San Ildefonso, Arzobispo de aquella Iglesia, una Casulla, y esta Piedra la tienen con  
tanta devoción y reverencia dentro de una rejuela que nadie se puede poner un dedo para  
tocarla y adorarla. Digámonos, en la veneración se la de tener Pilas, que no el pie sino  
la sagrada mano puso en ello? Y si en Zaragoza se venera tanto (como es razón)  
aquel santo Pilar que la Reyna de los Cielos puso los pies, quando en cuerpo mortal  
vino de Gerusalem a mandar a Santiago, le fabricase allí honor cosa una Capilla:  
en que veneración se ha de tener Pilas que María Santísima puso la mano, no en cuerpo  
mortal, sino ya glorioso, y resplandeciente, vinda de aquella Gerusalem celestial, y  
divina, para darros no un Pilas ni una Casulla, sino una prenda que llevare en sí  
misma, y echa por sus santísimas manos? Que honor, que reverencia, se deve á esta  
santa Pilas? Muchísima, por cierto.

Predicando en esta Catedral una Quaresma el Reverendo Padre Maestro Fray  
Isaías de Bardaxi, de la Orden de nuestra Señora del Carmen, dijo (en el sermón que  
hizo en la segunda Domingo, y por ser el segundo del mes, en el qual, y en todos los  
segundos Domingos de los meses del año se hace Procesión de la Santa Cinta) que  
esta S. Pilas la avian de tener cubierta de finísimos diamantes, por que Reliquia como  
aquella, se avía de venerar, adorar, y estimar en mucho.

De la HISTORIA DE LA ANTIGUA IBERIA  
por Francisco Martorell y de Lona, hijo natural y Ciudadano de Tortosa



\* Adosada al basamento angular del claustro, hay una  
pila, en donde, según la tradición, cosa agua bendita la  
Virgen cuando descendió de los Cielos para hacer entrega  
de su Síguado Ciugado. Esta tallada en piedra caliza  
en forma de pechina y apoya sobre un solo pie de  
mármol rojo del país de 80 centímetros de diámetro.

(Francisco Mestre y Nofr.)

Font: [biblioteca.tortosa.cat](http://biblioteca.tortosa.cat)